
第三回全委員会

１．令和６年度振り返り　と　今後の方針 全委員会後、「一小ホームページ」に資料掲載

※詳細はホームページをご覧ください。

■　学校・保護者・子ども　の新しい関り方を模索

10/11　　PTA縮小・廃止に向けてのアンケート　（マチコミ）

11/5　　アンケート結果・今後のPTA活動方針　の発表　アンケートに寄せられた意見の公開　（プリント・マチコミ）

11/13　　今後の方針説明会実施のお知らせ　（プリント・マチコミ）

11/22　　今後の方針説明会参加者不足のため、未開催　（マチコミ）

12/19　　今後の方針説明会資料　配布　（プリント・マチコミ）

12/20　　臨時書面総会開催　（プリント・マチコミ）

９４％の保護者が　PTA縮小　・　PTA廃止　に賛成しているため、
本部は、多くの保護者が希望する形　で今後のPTA方針を決定することを確定。

本部より

第一回全委員会 （R6 5/29） 第二回全委員会 （R6 9/21）

１．定期総会（4/27）ご指摘事項への回答

２．PTA予約室LINE・PTA室使用ルール

３．封筒の取り扱いについて

４．本部経験者の永年免除確認

→ 行事係は免除対象でない

５．地区統合について

→会則にのっとった人数では、同人物が何度も地

区委員になる

６．地区委員の位置づけについて

→PTABookによると地区委員は委員ではないが、

組織図では委員である矛盾。また、委員でないた

め、地区委員と兼任して他委員に選出された方も

いる

７．個人情報の取り扱いについて

１．PTA今後の方針

→全国的にＰＴＡ廃止がすすめられ、サポート団体

への移行が進んでいるため、一小PTAにおいても来

年度PTA縮小、今後廃止に向けた動きを進める。

・ 役員選出は立候補制（抽選をしない）

・ PTA会費の徴収をしない

・ 1人1役の廃止 など

２．予備費申請

３．市P連について報告

→今年度解散が決定（9/21時点では検討）

４．「困ったときの救急ハウス」協力者募集

５．地域の見守りボランティアさんお礼プロジェクト

６．湖畔地区協賛金について

７．個人情報の取り扱いについて

既存のPTA体制は限界である

・PTAの今後の方針については、対面での説

明会をすべきとのご意見あり。

・予算に関して、不安の声があるため、検討

を続ける。
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第三回全委員会

■　懸念事項

①　本部役員と役員選出委員の相互不和について

臨時書面総会　開催
②　会則・細則の変更箇所　について　（PTA　Book）

書面総会内容

議案第1号　）　令和7年度、会則・細則に則さない運営の許可

議案第2号　）　全保護者が本部役員の解散を行使できることの許可

ただし、基本理念　PTAのお約束　は　遵守する。

◇　PTA はボランティア活動です。 入会や参加はあくまで「任意の意思」によるものとなります。

◇　保護者の入会有無にかかわらず、PTA 活動では児童を差別してはいけません。

◇　入会の有無にかかわらず、PTA 活動にいつでも参加することが可能です。

◇　R7 年度より試験的ながら会費の集金を行いません。

③　予算について

クラウドファンディング形式　や　必要経費は学校から集金してもらう　など。

※　既にPTAを廃止している市内の小学校がどうしているのか調査中。

2．次年度予算案

別紙　「令和７年度予算案」　参照

3．次年度より「PTABook」内容案

変更箇所の説明

4．個人情報の取り扱いについて

取得した個人情報を以下の目的で使用いたします。

　会費集金、会員名簿の作成、委員名簿の作成、校外班の編成、役員・委員・係決め、集会への出席確
認、アンケート調査、マチコミユーザー管理、その他文書の送付

全委員会で可決された場合、全保護者へ配
布とする。

◇　本部役員・各委員は立候補のみで構成されます。
     抽選等によって意図せず役員や委員へ選出されることはありません。
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①活動内容 ②活動の際の工夫・感想・本部へのご意見など

１
学
年

〇学年レクのお手紙の作成、印刷、配布、出欠確認
〇学年レクの打合せ
〇2月10日学年レクの実施
　(ジャンケン列車、ボール渡しリレー)

〇感想
学年レクでは、子ども達が笑顔で楽しんでくれていて嬉しかっ
たです。三角定規などのプレゼントも思いのほか喜んでもらえ
ました。

２
学
年

〇生活科見学での見守り
〇三学期に予定している学年レクの打合せ

連携できるようにLINEを活用している。

３
学
年

〇フィールドワーク手伝い
〇絵本読み（日程未定）

LINEで連絡を取り合い、協力して分担した。

４
学
年

〇10歳記念の製作物の印刷やラミネート加工の作業。
〇PTA室にてラミネート加工の作業を行いました。
〇学校公開の日に、各担任の先生から児童へ製作物を渡して
いただきました。

お仕事をしている方もいるので、連絡手段としてLINEを活用し
たやり取りが有効でした。

５
学
年

〇学年レクに向けての話し合い
〇予算の使い道についての相談

オンライン上での打ち合わせにすることで全員が参加できるよ
うにした。

６
学
年

〇卒業記念品について話し合い、決定、購入、準備
〇メッセージカード購入、お手紙作成、配布、回収、作成
〇花束購入、プレゼント購入
〇卒業生への花購入

全員多忙のため、LINEでの話し合いで進めました。
自宅で作業をしたり、PTA室で作業したりと家事育児仕事との
両立はなかなか大変ではありましたが協力して進められまし
た。

公示(一次) 作成(9/17～)
第二回全委員会出席 (9/21)
追加予算残金の返金 (9/21)
第二回全委員会の情報共有
公示(一次) 印刷配布(9/30)
公示(二次) 作成(10/1～)
公示(二次) 印刷配布 (11/7)
立候補者へのメール応対
本部より質問への回答
LINE上での意見交換

～今後の予定～
活動費の返金
内定通知
新旧顔合わせ会の開催
互選会の開催
総会にて内定者の審議 司会進行

年度初めに通年の活動計画を提出いたしましたが、本部からは
計画案の発表はありませんでした。その結果、計画案がないま
ま対応を進めざるを得ず、急な変更を余儀なくされる場面が多
くありました。また期半ば以降も本部の方針や総会の開催時
期、結果の公表が遅れたことで、役員選出委員会の円滑な運営
が難しい状況となりました。
このような状況を踏まえ、大変残念ですが今後の活動を継続す
ることは困難であると判断し、活動費の返金を除くすべての活
動を辞退させていただきたく思います。
最後に今後の本部の活動におかれましては、予定や告知を他の
委員とも適切に共有し、共通の方向性をもって進めていただけ
ますと幸いです。

Oいちょう第1号紙面発行・マチコミ配信・HP掲載 (9/30)
○いちょう第2号の取材・レイアウト作成(一小まつり・
　運動会・音楽会・ハロウィンパレード・PTA活動・
　 R6プロジェクト)
○いちょう第2号vol.1 学びポケット配信 (12/23)
○いちょう第2号vol.2は学びポケットにて3月配信 予定。
○いちょう第2号はvol.1・2の内容をまとめて3月中に
　紙面版発行・HP掲載予定。

 ○第2号を担当する高学年委員では、学校行事の取材を各学年
で分担し、グループラインを活用することで、対面ミーティン
グなしで活動しました。
○学年レクや本部ボランティア活動等の行事では、各委員会や
本部の方々に当日の写真の協力をお願いすることで専門委員の
取材負担を減らすことができました。
行事の写真を提供していただいた本部・各委員会の みなさま、
ご協力ありがとうございます。

〇11月に行われた一小まつり後、スタッフアンケートにて
　来年度の参考になるよう良かった点や改善点を記入し
　提出してもらった。
〇これからの予定としては、一小まつりで作成した資料等を
　ファイルにまとめて今年度分の一小まつり資料ファイルを
　作成します。

仕事をしている方が多いため、アンケートを直接手渡しにする
のは大変なのでラインにて提出してもらい、効率をよくした。
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①活動内容 ②活動の際の工夫・感想・本部へのご意見など

第3回　活動報告書

湖
畔
合
同

〇ハロウィンイベントの打合せ、買い出し、準備
〇通学路見守り
〇協賛金清算作業

学校と本部の方々のサポートのおかげで湖畔地区の協賛金の問
題を解決することができました。
イベントや見守りにボランティアの人も参加してくださり助か
りました。

高
木
北
・
南

〇納涼祭の報告会の参加
〇三学期見守り活動の参加。
〇第三回全委員会へ参加予定。

負担が偏らないようある程度のローテーションで、それぞれの
活動に協力できたように思えました。
途中の北と南地区の統合で、今回はお顔合わせができない方と
のやり取りで、難しい部分もありましたが、活動内容も同じで
すし、統合により役割の順番が早すぎると感じていた方はこれ
から軽減されるのではと思っていたのでよかったと思います。

見守り活動については、働いている方がほとんどで朝の活動の
協力は現実難しのだと感じました。

奈
良
橋
東

〇見守り活動
〇地域の見守りボランティアの方々へのお礼プロジェクトの
　プレゼント準備
〇2月25日の朝礼にてプレゼントをお渡しする予定

〇見守り活動はなるべく人数が不足するポイントを補えるよう
に 日程の調整を行なった
〇LINEグループにてプレゼントに関する意見を出し合い 予算内
でプレゼントを購入できた
〇各々、できることを担当し、協力しながら活動を進められた

奈
良
橋
西

〇新学期はじめ3日間通学路見守り活動を行った。 〇寒い中頑張って登校する子供たちに笑顔で挨拶をしました。

花
は
な
ク
ラ
ブ

〇10月15日 2年生花壇、裏の花壇、草むしり
〇11月14日 ペンギン花壇の手入れ
　　　　　　 (メランポジューム、マリーゴールド抜く)
〇11月19日 ペンギン花壇草取り花植え
〇12月17日 ペンギン花壇手入れ (コスモス抜き、草取り)
〇1月21日 ペンギン花壇手入れ (いちょうの葉とり,草取り)
〇2月18日 ペンギン花壇手入れ
〇3月 卒業式立て看板下に寄せ植えプランター設置

パンジーが今年もいくつか盗まれてしまいました。
メンバー一同悲しい思いをしています。
月一度ですが毎回地域の方々に支えられながら活動していま
す。
もくもくと花壇の手入れをするのは大変な作業ですが 達成感が
あり、 地域の方の温かい心を分けていただけ活動後はいつも 豊
かな気分になります。
PTAがなくなっても学校から支援いただけると聞いて 安心しま
した。

お
や
じ
の
会

〇学期末防犯パトロール
〇一小まつり手伝い
〇ハロウィンパレード

〇イベント告知がうまく周知できていない時がある。
〇自治会と連携し人手不足を解消しているが高齢化が次の課題

本
　
部

内
部
活
動

〇地域の見守りボランティアさんにお礼プロジェクト
〇PTA会則の廃則と改定、追記
〇行事係への募集、案内
○定例会開催
〇各委員との連絡、対応
○サークル活動への連絡、対応
○地区委員との連絡・各種対応
○転出入者の対応
○臨時書面総会の開催(説明会の開催準備、動画の作成)
〇PTAだより(臨時号)作成
〇新入生説明会への出席
〇予算編成
〇全委員会の開催
〇一小BOOK改編

〇PTAの活動縮小に向けての活動内容を多くの方に賛同してい
ただくために手書きのプリント、マチコミの配信や動画の配信
などわかりやすく伝えるために様々なコンテンツを準備しまし
た。
〇R６プロジェクトを立ち上げ、学校とともに盛り上げてイベン
トを成功させることができました。
手紙の配布だけではなくマチコミ、お昼の校内放送を使いこど
も達だけでなく先生方にもアピールしました。
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